
 

 

 

 

ATA Nº 689 

Aos onze dias do mês de novembro de 2020, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Silvio João Balista e secretariada 

pelo Vereador Sidinei Rossetto. Contou com a presença dos Vereadores Clovis Batistella, Odemar Antônio 

Soletti, Ivonei Zanetti, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha Martins Dal Mora, Elaine Moreira do Amaral e 

Vitor Moi que assumiu por trinta dias no lugar da Vereadora Zilda que licenciou-se para tratar de assuntos de 

interesse particular, pelo período de trinta dias. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da 

presente Sessão Ordinária e na sequência convidou a todos para fazer uma oração. O Senhor Presidente 

solicitou a Secretária da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes 

documentos: ATA Nº 688 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 11 DE NOVEMBRO DE 2020; PROPOSTA DE 

EMENDA A LEI ORGÂNICA Nº 01 DE 20 DE OUTUBRO DE 2020, ALTERA PARÁGRAFO 1º DO ARTIGO 

11 E O ARTIGO 12 DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL; PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 044 DE 09 DE 

NOVEMBRO DE 2020, INCLUI PROGRAMA NO PPA, NA LDO, ABRE CRÉDITOS ESPECIAIS E APONTA 

RECURSOS; MOÇÃO DE PESAR Nº 24/2020, AOS FAMILIARES DE MARIO CICHELERO; OF. PMBF. Nº 

233/2020, INFORMANDO SOBRE PRORROGAÇÃO NO PRAZO DE ENTREGA DA LOA; OF. Nº 23/2020, 

MINISTÉRIO PÚBLICO. Em seguida o Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: O primeiro 

orador inscrito é o Vereador VITOR MOI, que saudou a todos e agradeceu a todos pela presença, pois é muito 

válida a presença para ver o que os vereadores fazem. Disse que era sua sessão de despedida, pois é 

suplente de Vereador e agradeceu a colega Zilda que lhe deu essa oportunidade e a todos os que tiveram 

essa oportunidade, pois como suplentes tiveram várias oportunidades de assumir a Câmara. Desejou boa 

sorte a todos os que concorrem nessas eleições. Disse que aqui são vários que não concorrem e estão 

fazendo sua despedida. Pediu desculpas se alguma vez que assumiu não atingiu as expectativas. O segundo 

orador inscrito é o Vereador CLOVIS BATISTELLA, que saudou a todos e falou que era bom que a gurizada 

estava prestigiando a sessão nessa noite. Que bom que esses jovens começam a fazer isso. Já é um começo, 

amanhã ou depois são esses que vão estar.  Disse que a maioria dos Vereadores não concorre a reeleição e 

desejou sucesso ao Odemar, ao Silvio e a Elaine, que são os únicos que vão concorrer de novo, isso não 

significa que os outros não vão concorrer jamais, de repente mais adiante, mas enfim se renova a Câmara de 

Vereadores. Disse que ouviu o debate na Rádio Sarandi e ambos os candidatos são conhecedores daquilo 

que necessitamos em nosso município. Geração de empregos e renda, para a nossa gurizada, casas 

populares, além de saúde, educação e todas essas coisas que nós temos no dia a dia. Que bom que os dois 

falaram sobre isso. Que as eleições do próximo domingo sejam um ato de democracia. Que haja respeito, 

dignidade por parte de todos. Segunda feira a eleição acaba e nós voltamos à estaca zero. Disse que a alguns 

dias ouviu falar que um candidato a Vereador que está tentando se eleger disse que está na hora de mudar a 

Câmara de Vereadores porque os Vereadores não fazem nada. Acreditem, não é isso. Isso não é verdade. 

Nós fizemos um bom trabalho. Que daqui não gostaria de dizer que saiu daqui e dizer que fez um bom 

trabalho. O trabalho que vem para a Câmara de Vereadores, a gente discute, é aquilo que muitas vezes a 

população se engana que o trabalho dos vereadores e fazer uma estrada, é alguma coisa que tem que pedir 

para o prefeito ou falar com um secretário. Na verdade, esse também é o trabalho de um vereador, mas o 

trabalho do Vereador é fiscalizar o executivo e o trabalho que vem para a Câmara a gente nunca se negou a 

fazer. Que pena que essa pessoa vai tentar se eleger com essa postura. Isso não é a postura de um candidato  



 

 

 

a Vereador. Isso não pode ser assim e com certeza é seis anos que esse Vereador está aqui e nunca viu ele 

na Câmara de Vereadores. Disse que ele não sabe nada sobre do que é a Câmara de Vereadores. O Vereador 

para poder mostrar serviço vai ter que ir em busca de emendas e nem sempre é possível. É muito difícil um 

Vereador trazer uma emenda e sempre fala assim. Graças à Deus foi feliz, mas era sozinho.  Disse que todas 

as suas emendas que vieram, todo o mundo trouxe, dizia que era o trabalha da Câmara, porque a Bancada 

que tem cinco vereadores vai ter que dividir uma emenda porque o Deputado não vai liberar uma para cada 

um, mas na verdade é o trabalho da Câmara inteira. Todos trabalham, todos se esforçam e aqui todos 

trabalharam de uma forma honesta e digna. A terceira oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO 

AMARAL, que saudou a todos e disse que é muito bom ver os jovens presentes na sessão. Colocou-se 

favorável aos projetos. Desejou êxito a todos os candidatos e que a população faça a melhor escolha nesse 

domingo. A quarta oradora inscrita é a Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que saudou 

a todos e destacou a importância da participação dos jovens na Sessão e pelo que entendeu sejam do Leo 

Clube. Disse que é importante a participação, não só para o Leo Clube, mas para todos os jovens que vieram 

nos ouvir. Disse que é a partir da participação que se decide os rumos do município. É a juventude, com sua 

visão crítica que que consegue fazer a mudança. Se não tivermos a visão crítica seremos meros robôs. 

Seremos meros “marias vai com as outras”. É através de ouvir, participar é que conseguiremos ter ideias e 

opiniões próprias. Colocou-se favorável a matéria que tramita nessa casa. Que bom que veio mais um recurso 

para ser aplicado no turismo em razão do covid. Em aparte o Vereador Silvio disse que era para a cultura. A 

Vereadora continuou dizendo que é importante essa pasta e que tenha vindo também esse recurso para essa 

finalidade. Disse que no próximo domingo teremos as eleições municipais e disse que é um momento de 

democracia. Momento de democracia não é só domingo, mas de toda a campanha eleitoral. Temos que tomar 

cuidado para não nos esconder atrás de postagens ofensivas. Saber ter o respeito de ambos os lados para 

que nesse domingo possamos escolher o melhor candidato, aquele que a gente acha que vai governar melhor 

o nosso município. Se fosse somente um partido não precisaríamos ter eleição e é por isso que vivemos numa 

democracia, para que se possa saber escolher o que é melhor para nós, melhor para a população. O que a 

gente não pode é pensar somente no nosso umbigo, temos que pensar a nível municipal o que é melhor para 

todos e não o que é melhor só para mim, mas saber analisar as propostas, as situações e saber escolher. 

Esperamos que na eleição de domingo possamos exercer a democracia.  O quinto orador inscrito é o Vereador 

IVONEI ZANETTI, que saudou a todos e parabenizou os jovens presentes na sessão. Deixou o convite para 

assistirem as sessões. Verem o trabalho dos vereadores. Disse que as muitas vezes é julgado de uma forma 

diferente e as vezes as pessoas não conhecem o trabalho dos Vereadores. Colocou-se favorável aos projetos 

que tramitam nessa casa e tem certeza que todos serão favoráveis. Disse que todos os Vereadores procuram 

trazer recursos para o município, em benefício de nossa comunidade, não importa de que partido, importa sim 

que esse recurso venha para nosso município para se transformar em coisas boas e as administrações 

ajudarem o nosso povo. Se vier recursos através do PP, PDT ou PT vai sempre aplaudir. Tudo vem a somar 

ao município para fazer coisas boas. Devemos pensar pelo bem de nossas pessoas, para sempre ajudar para 

ajudar aos mais necessitados. Desejou boa sorte aos candidatos, independente de partido, seja Alice, ou seja, 

o Marcos, ou André ou Rogério ou um vereador que estiver concorrendo, independente de partido a prefeito 

e vereadores. Quem se eleger que trabalhem em prol do nosso município. Isso é o que vai importar ali adiante. 

Defende a candidatura da Alice, mas se o Marcos ganhar será o nosso prefeito, é o prefeito que vai representar 

o nosso município. Se a Alice ganhar será a nossa prefeita, é ela que vai representar o município. Quem for 

o ganhado, que faça uma administração que seja voltada para a nossa comunidade, para o nosso povo, com 

respeito de todos. O sexto orador inscrito é o Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a todos e agradeceu  



 

 

 

a presença de todos. Colocou-se favorável ao projeto 044 que trata do incentivo a cultura. Disse saber que 

estamos passando por um momento difícil com a pandemia, onde muitos setores foram prejudicados e o 

nosso papel é incentivar e apoiar as pessoas. Parabenizou ao Silvio, ao Odemar e a Elaine, os três colegas 

que colocaram os seus nomes a disposição novamente para concorrer. Desejou boas sorte a eles, tem certeza 

que com eles eleitos darão continuidade a esse trabalho sério que todos nós juntos fizemos nesse período de 

quatro anos. Domingo será o dia da eleição. Pediu para analisarem o perfil de cada candidato, sabe que 

ganhando o lado A ou o lado B, não vamos decidir uma vitória, mas sim o futuro de nosso município, então 

vamos analisar bem, vamos ver quem tem a melhor proposta, quem são as pessoas mais sérias para dar 

continuidade e transparência aos trabalhos de nosso município. Isso não fala só para a majoritária, mas 

também para vereadores. Temos um grande número de candidatos, então é importante, como já falaram os 

colegas, os vereadores têm uma grande função no município. É muito importante pessoas capacitadas para 

um bom desenvolvimento do município. Disse estar triste pela forma que algumas pessoas estão fazendo 

política, na pressão, na agressão, nos últimos dois ou três dias tivemos três casos que o deixaram tristes, 

aborrecido, pessoas fechando carros, agredindo pessoas dentro dos carros, em frente à sua casa acabaram 

derrubando um jovem de moto. Acha que não é esse o caminho, temos muitas informações para saber quem 

são as pessoas mais capacitadas. A pessoa não vai votar na pressão. Ficaram sabendo de uma situação que 

foram no trabalho ameaçar. Assim não se consegue o voto de ninguém. São pessoas que estão em um nível 

atrasado de política e fica triste com isso. O nosso município é tão pequeno, todo o mundo se conhece e 

assim não vai ser resolvido nada, bem pelo contrário, assim não se resolvem as coisas. Pediu para que Deus 

mande uma boa chuva, nossa agricultura passa por mais um momento complicado, muitos agricultores já 

plantaram a soja, tiveram que parar por pouca umidade no solo, hoje esteve em linha Ervalzinho na 

propriedade do amigo Juliano Signori, e ele estava molhando a pastagem, a bacia leiteira está sofrendo muito 

com isso também, então vamos pedir a Deus que venha uma boa chuva, que normalize para que a produção 

e a nossa agricultura siga em frente. O Presidente Silvio solicitou ao Vice-presidente Clovis que o mesmo 

assumisse a condução dos trabalhos para que pudesse se pronunciar na tribuna. O Vice-Presidente Clovis 

assumiu e passou a palavra ao Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos e agradeceu a 

presença da juventude que se faz presente no dia de hoje. Disse que sonha, como vereador, seria ver aqui 

nessa  tribuna e que todas as sessões tivessem participação em massa, tanto de jovens, como de adultos e 

que acompanhassem a nossa política um pouquinho mais de perto e que viessem ver qual é realmente o 

trabalho do vereador, que acompanhassem o que cada um quando se candidata se disponha a fazer e se 

realmente depois vem aqui e realiza isso. Essa participação é fundamental e democrática. Essa porta está 

sempre aberta para vocês. Quinzenalmente temos sessões, nas segundas e quartas quartas feiras de todo o 

mês. Vocês são sempre convidados de honra e como presidente dessa casa convida a vocês e vocês sempre 

terão lugar nessa casa. Ficou muito feliz em ver a todos e sinceramente só vamos transformar nosso 

município, o nosso estado e o nosso país quando os jovens se interessarem pela nossa política. Infelizmente 

muita gente pensa ouve política é um coisa ruim, uma coisa suja, que é uma coisa obscura, porém a política 

rege toda a nossa vida. Tudo o que vivemos ali fora é definido pela política. Pediu para que continuem fazendo 

parte da política de nosso município. Quanto ao projeto de lei número 44, a lei Aldir Blanc, em apoio a cultura, 

disse que é totalmente favorável. Uma das primeiras classes a parar , a classe artística e que bom que esse 

recurso, pelo que leu, analisou e que pode ser usado  para se fazer um evento que abranja todas as pessoas 

ligadas a cultura, todos os munícipes barra fundenses ligados a cultura.Com relação a proposta de emenda a 

lei orgânica que pelo que viu aprovaremos hoje, todos foram a favor em seus comentários, é uma proposta 

que sente muita alegria por ter levantado essa proposta no início do ano, foi estudando e hoje estamos votando   



 

 

 

em segundo turno e hoje concluímos se ela for aprovada será mudada a lei orgânica municipal. Disse que 

quando assumiram o mandato, achou estranho que no primeiro mês do mandato já começou praticamente de 

férias, chamado recesso.  A sua bancada propôs e que bom que todos os vereadores acordaram e 

concordaram e será mudado a partir da próxima legislatura. Quem assumir as cadeiras aqui passa a trabalhar 

a parti de primeiro de janeiro e o recesso será jogado para o mês de julho. Essa mudança foi conseguida fazer 

aqui e mais uma vez que tenhamos no próximo domingo um exemplo de democracia, um exemplo de respeito 

uns com os outros e democracia gera tudo, democracia é exercer todas as coisas com respeito e dentro da 

lei. Obrigado pela participação de todos nessa noite. O Presidente Silvio reassumiu os trabalhos e na 

sequência, o senhor presidente passou a ORDEM DO DIA: ATA Nº 688 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

28 DE OUTUBRO DE 2020 Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. PROPOSTA DE 

EMENDA A LEI ORGÂNICA Nº 01 DE 20 DE OUTUBRO DE 2020, ALTERA PARÁGRAFO 1º DO 

ARTIGO 11 E O ARTIGO 12 DA LEI ORGÂNICA MUNICIPAL.  Em discussão. Em votação. Aprovada 

por unanimidade em segundo turno. PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 044 DE 09 DE NOVEMBRO DE 2020, 

INCLUI PROGRAMA NO PPA, NA LDO, ABRE CRÉDITOS ESPECIAIS E APONTA RECURSOS. Em 

discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. A Moção de pesar a consideramos aprovadas. Na 

sequencia o Senhor Presidente passou as EXPLICAÇÕES PESSOAIS: A Vereadora Beloni disse que 

gostaria de comentar o pronunciamento do colega Sidinei, dizendo que acredita que não se deve usar a tribuna 

para se vitimizar. Disse que estamos em uma disputa política acirrada e existe falta de respeito de ambas as 

partes e quando disse de ambas as partes é por que tudo o que aconteceu de trancar estradas, de fechar 

carros, isso aconteceu e aconteceu de ambos os lados. Disse que ela mesmo presenciou e disse que não 

devemos vir aqui usar a tribuna para se fazer de vítimas. Acha que devemos sim assumir as coisas que estão 

erradas. Disse que deve ter discernimento de assumir aquilo que está acontecendo e que está acontecendo 

de ambas as partes. Acredita que não deveria acontecer pois vivemos uma democracia, onde se pode ter livre 

escolha. Assumir o erro é bonito, porque todo o mundo erra. O Vereador Sidinei respondeu à colega Beloni 

dizendo que somos eleitos pelo povo e aqui é o lugar de defender o povo e a verdade tem que ser dita. Aqui 

não é lugar de nada ser escondido e nunca escondeu a verdade e sempre optou pela verdade. Se é vereador 

é por que cansou de ver coisas erradas e falcatruas sendo feitas dentro de nosso município. Não está aqui 

defendendo ninguém e não falou se foi partido A ou partido B, cada um deve saber em sua consciência. E a 

Senhora, como tem o marido candidato deveria pensar diferente, deveria ter um pensamento melhor. Respeita 

a sua opinião, se pensa que é assim tudo bem, mas fica triste com seu pensamento e pensa dessa forma e e 

coloca para todos e se estiver errado pediu desculpas. O vereador Silvio complementou uma colocação do 

colega Clovis de que não viu aqui vários candidatos e disse que se sente triste em ver que candidatos nunca 

participaram de uma sessão. Tomara que eles estejam estudando de alguma forma o que é ser vereador 

porque infelizmente noventa e cinco por cento dos que estão concorrendo nunca viu nessa tribuna. Não 

havendo mais oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor Presidente agradeceu a presença 

de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada no dia 25 de novembro de 2020 às 

18.30 horas. Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.   


